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Niederschrift
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Soziales

der Gemeinde Appen (öffentlich)

Anwesend sind:

Bürgermeister

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Sitzungstermin: Dienstag, den 27.02.2024

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:38 Uhr

Ort, Raum: Bürgerhaus Appen, Grootdeel, Hauptstraße 79,
25482 Appen

Herr Bürgermeister Hans-Peter
Lütje CDU

Herr Christian Kanitz WGA
Frau Nicole Kaufmann CDU Vorsitzende
Herr Nick Köhler CDU
Herr Christian Möhle WGA
Frau Petra Müller SPD Vertretung für Herrn

Lienau
Frau Julia Pape SPD
Frau Bärbel Pein FDP

Herr Dr. Rolf Bergmann Vertreter
Seniorenbeirat

Seniorenbeirat

Frau Korinna Gabriel Leiterin
Betreuungsschul
e

Leiterin
Betreuungsschule
Appen, 2.
Vorsitzende ASV

Herr Gerd Grabau WGA TuS Appen
Herr Jürgen Koopmann CDU
Herr Oliver Levold Vorsitzender

Schulverein
Herr Meinhard Meyer WGA
Frau Martina Rahnenführer SPD
Herr Martin Scharnweber Schulleiter

Grundschule
Appen

Schulleiter
Grundschule Appen

Herr Kai Semmelhack Jugendpfleger
Jupita

Jugendpfleger
Jugendzentrum
Jupita

Frau Heike Seus WGA
Herr Michael Seus WGA
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Gäste

Presse

Protokollführer/-in

Verwaltung

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 14.02.2024 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 10 Abstimmungsgespräch mit den Leitungen der
Kindertageseinrichtungen der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Herr Martin Stumpe WGA
Frau Stephanie Verdinek Heilpäd.

Nachbarschaftski
ndergarten

Lebenshilfe Kita
Heideweg

Frau Andrea Wohlfeil Leiterin des DRK
Bewegungskinde
rgartens Appen

DRK Bewegungskita
Appen

Frau Christina Hold Büchereileitung
Gemeinde
Appen

Pinneberger Tageblatt

Frau Jathe-Klemm Fachbereichsleit
erin FB 4

Herr Laserich Flüchtlingskoordi
nator

Herr Marco Lienau SPD stellvertr.
Vorsitzender

Frau Cathrin Schultz Elternbeiratsvors
itzende

Elternbeiratsvorsitze
nde
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Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Protokoll:

1. Vorstellung des Flüchtlingskoordinators Herrn Laserich

2. Einwohnerfragestunde

3. Bericht des Bürgermeisters und Anfragen

4. Platz der Kinderrechte
Vorlage: 1856/2024/APP/BV

5. Berichterstattung der Büchereileitung

6. Berichterstattung Jugendzentrum JUPITA - Rückblick 2023

7. Naturgruppe Appen- aktueller Sachstand

8. Abbau der Kletterwand an der Distelkamphalle
Vorlage: 1858/2024/APP/BV

9. Fortführung der Hauswurfsendung Appen im Blick
Vorlage: 1853/2024/APP/BV

zu 1 Vorstellung des Flüchtlingskoordinators Herrn Laserich

Herr Laserich stellt sich als Flüchtlingskoordinator des Amtes Geest und
Marsch Südholstein vor. Er berichtet von zurzeit 360 Flüchtlingen im
gesamten Amtsbezirk, davon etwa 150 Kinder. Seine Aufgaben sind die
Betreuung der Personen, zum Beispiel in Form von Überwindung der
Sprachbarrieren und Hilfe bei Antragstellungen. Es konnte ein
ehrenamtliches Netzwerk aufgebaut werden, hier wird aber noch weitere
Verstärkung benötigt um die Integration weiter voranzubringen.
Bei Fragen, Anregungen oder Wünschen kann sich jeder gerne an Herrn
Laserich wenden.

Auf Nachfrage zur aktuellen Unterbringungskapazität erklärt Herr Laserich,
dass die ankündigten Zuweisungszahlen zum Jahresende 2023 nicht
eingetreten sind. Für den Monat März 2024 stehen jedoch 24
Zuweisungen / Unterbringungen an. Frau Jathe-Klemm ergänzt und führt
aus, dass dadurch die Unterbringungskapazitäten ab dem Monat April
2024 auf 16 Plätze reduziert sind, so dass dringend weiterer Wohnraum
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benötigt wird.

zur Kenntnis genommen

zu 2 Einwohnerfragestunde

Frau Dr. Bergmann äußert ihren Unmut über die Vorgehensweise beim
Ordnungsamt des Amtes Geest und Marsch Südholstein. Sie hat des
Öfteren auf den schlechten Zustand des Nachbarhauses hingewiesen und
dies regelmäßig mit Bildern belegt. Dies Anliegen wurden dann an den
Kreis Pinneberg weitergeleitet, der Kreis Pinneberg hat ihr auf Nachfrage
aber erklärt, dass hier das Ordnungsamt des Amtes zuständig wäre. Sie
macht deutlich, dass nun auch Ratten gesichtet werden und dringend
gehandelt werden muss.

Herr Bürgermeister Lütje sagt zu, dass dies Anliegen direkt an das
Ordnungsamt weitergegeben wird.

zu 3 Bericht des Bürgermeisters und Anfragen

Der Bericht des Bürgermeisters kann der Protokollanlage 1 entnommen
werden.

zu 4 Platz der Kinderrechte
Vorlage: 1856/2024/APP/BV

Frau Kaufmann und Herr Lütje erläutern den Hintergrund des Anliegens,
Herr Lütje bittet die verspätete Beteiligung der Gremien zu entschuldigen.

Die Ausschussmitglieder der WGA-Fraktion verlesen eine gemeinsame
Erklärung, siehe Protokollanlage 2. Herr Seus ergänzt es durch eine
persönliche Erklärung, aus der deutlich wird, dass es keine Einwände
gegen den Platz der Kinderrechte gibt, dieser aber mehr als nur einen
symbolischen Charakter haben sollte.

Beschluss:

Nach einer regen Aussprache beschließt der Ausschuss für Schule, Kultur,
Sport und Soziales, dass die Streuobstwiese hinter dem Bürgerhaus zum
„Platz der Kinderrechte“ ernannt wird. Der Ausschuss für Schule, Kultur,
Sport und Soziales wird federführend Maßnahmen / Veranstaltungen
jährlich im Kontext „Kinderrechte“ planen und durch geeignete Träger
durchführen lassen. Jeweils im 3. Quartal soll unter Beteiligung der
Kinder- und Jugendeinrichtungen der Gemeinde Appen entschieden
werden, welche Veranstaltung im Folgejahr organisiert wird.
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einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 5 Berichterstattung der Büchereileitung

Frau Hold stellt sich kurz vor, in dem Jahr 2015 hat sie die Leitung der
Bücherei übernommen. Neben einen Rückblick auf die Corona-Zeit folgte
auch ein Blick auf die Ausleihzahlen, die Ausleihzahlen der letzten sechs
Jahren sind der Sitzungseinladung beigefügt. Im Jahr 2023 stiegen die
Ausleihzahlen erstmalig auf über 19.000.
Es gibt gut funktionierende Kooperationen mit den Appener
Kindertageseinrichtungen und im Etzer-Bund-Haus konnte eine offene
Bücherstube integriert werden, dafür werden Bücher von der Bücherei zur
Verfügung gestellt. Außerdem erfolgte die Teilnahme an dem Dorf-
Flohmarkt, der Erlös wurde für den Erwerb neuer Kinderbücher genutzt,
und an dem Ernte-Move. Auch findet einmal jährlich die Teilnahme am
Frauenstammtisch statt, um neue Bücher vorzustellen.
Die Ausstattung der Bücherei konnte in den letzten Jahren durch
Neuanschaffungen aufgebessert werden, für eine Wand fehlen noch neue
Regale.

Auf Nachfrage erklärt sie, dass die Bücherei laut Statistik 470 Kunden hat.
Diese Zahl soll zukünftig in die Ausleihzahlen mit aufgenommen werden.

zur Kenntnis genommen

zu 6 Berichterstattung Jugendzentrum JUPITA - Rückblick 2023

Kai Semmelhack erklärt, dass er schon seit 20 Jahren in der Gemeinde
Appen tätig ist, davon bereits 15 Jahre das Jupita leitet. Er wird unterstützt
von Frau von der Reith, die die Öffnungszeit am Mittwoch abdeckt.
In seinen Ausführungen geht er u.a. auf die Besucherzahlen ein, die
können auch dem schriftlich vorliegenden Bericht entnommen werden,
wurde der Sitzungseinladung beigefügt.
Er geht weiter darauf ein, dass überwiegend Jungs den Jupita aufsuchen
und die Mädchen nur selten die Möglichkeit nutzen. Herr Semmelhack
geht davon aus, dass hier ein gezieltes Angebot für Mädchen hilfreich
wäre und wird das Gespräch mit Frau von der Reith suchen, ob ggf. der
Mittwoch wieder als Mädchen-Treff und gezielten Angeboten und
Projekten eingerichtet wird.

Herr Bergmann äußert für den Seniorenbeirat den Wunsch, dass
generationsübergreifende Angebote stattfinden und gemeinsam
organisiert werden. Herr Semmelhack wurde auf diesen Wunsch schon
von Herrn Krüger angesprochen, berichtet aber von der fehlenden
Begeisterung bei den Kinder und Jugendlichen.
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Herr Semmelhack wünscht sich Gespräche zur Beteiligung von Kindern
und Jugendlichen. Die letzten Kinder- und Jugendbeiratswahlen haben
nicht stattgefunden, diese Thematik wurde beim letzten Besuch von SKSS
Mitgliedern schon erörtert.

Frau Kaufmann informiert darüber, dass sich der SKSS-Ausschuss
vorgenommen hat, die sozialen Einrichtungen in der Gemeinde Appen zu
besuchen und somit gemeinsam ins Gespräch zu kommen. Bei dem
Besuch des Jupita soll dies Anliegen erneut thematisiert werden.

zur Kenntnis genommen

zu 7 Naturgruppe Appen- aktueller Sachstand

Frau Kaufmann berichtet über den aktuellen Sachstand zur geplanten
Naturgruppe in der Gemeinde Appen. Am 12.02.2024 hat ein Gespräch
mit Frau von Ahn-Fecken und Herrn Kienast vom DRK KV PI e.V.
stattgefunden, um den weiteren Zeitplan und die erforderliche
Finanzierungsvereinbarung abzustimmen. Es ist angestrebt, die
Einrichtung zum 1.10.2024 zu eröffnen.

Die Beratung über Beschlussfassung über die Finanzierungsvereinbarung
ist für die kommende Sitzung des Finanzausschusses und der
Gemeindevertretung vorgesehen.

Der Kreis Pinneberg hat zwischenzeitlich der Aufnahme in den
Bedarfsplan zugestimmt, so dass für diese Gruppe auch die laufende
Förderung der Betriebskosten erfolgen wird.

Der DRK KV PI e.V. wird einen Antrag auf Betriebserlaubnis stellen, so
dass dadurch das Prüfverfahren folgen wird. Ein Angebot für den
gewünschten Bauwagen liegt ebenfalls vor, das Angebot für den
Innenausbau steht noch aus.

Das Baugenehmigungsverfahren ist durch den FB Bauen und
Liegenschaften einzuleiten.

Auch ein Förderantrag wird noch gestellt, hier ist aber ungewiss, ob noch
Fördermittel zur Verfügung stehen.

Der Träger wird eine Email-Adresse für interessierte Eltern einrichten,
dadurch werden die Eltern informiert, wenn die Einrichtung im Elternportal
aufgenommen ist und dadurch Anmeldungen für die Naturgruppe erfolgen
können.

zur Kenntnis genommen
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Für die Richtigkeit:

Datum: 06.03.2024

zu 8 Abbau der Kletterwand an der Distelkamphalle
Vorlage: 1858/2024/APP/BV

Es folgte eine ausführliche Aussprache und Nachfrage bei den möglichen
Nutzern nach dem Interesse des Erhalts der Kletterwand. Es wurde
deutlich, dass das Interesse gering ist und auch ehrenamtliche Helfer
fehlen, die die entsprechende Fortbildung absolvieren würden.

Beschluss:
Der SKSS Ausschuss empfiehlt den Abbau der Kletterwand an der
Distelkamphalle.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 9 Fortführung der Hauswurfsendung Appen im Blick
Vorlage: 1853/2024/APP/BV

Herr Lütje erläutert kurz den Hintergrund für die Steigerung des
Eigenanteils der Gemeinde.

In dem Zusammenhang erklärte Herr Bergmann das er insbesondere für
die ältere Generation die Fortführung als Postwurfsendung begrüßen
würde.

Seitens der WGA wird angeregt, dass der „BLICK durch Appen“ wieder
regelmäßig auch online zur Verfügung gestellt wird.

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt eine
Erhöhung des Gemeindezuschusses zur Fortführung der
Hauswurfsendung „Appen im Blick“ in Höhe von zusätzlich 500 Euro für
das Jahr 2024.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

Gez. (Nicole Kaufmann)
Vorsitzende

Frau
Frau

Gez. (Jathe-Klemm)
Protokollführerin
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